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Chers amis, nous sommes bien loin de la Turquie et de la Syrie où a eu lieu ce terrible tremblement de 
terre. 
Nous sommes bien loin de très nombreux drames qui touchent des millions de personnes dans le monde: 
drames dûs à la faute des hommes, drames dûs aux mouvements de la nature. 
Drames qui font souffrir, drame qui font aussi grandir la solidarité entre les hommes. 
Comment pouvons-nous nous rendre solidaires de tout ce qui se passe? 
D’un côté, nous nous sentons impuissants et perdus face au nombre des situations qui nous sont 
rapportées. D’un autre côté, s’émouvoir au moment de l’annonce et en rester là, peut sembler hypocrite ou 
lâche. 
Alors, comment pouvons-nous prendre en compte ces drames? Je vois trois façons d’être solidaires, non 
exclusives l’une de l’autre : la première est l’aide matérielle quand elle est possible. On ne peut pas donner 
tout le temps et pour tout, mais on peut aider à sa mesure et c’est important de le faire. La deuxième est la 
prière. Prier pour les défunts, morts brutalement, pour les rescapés souffrants ou endeuillés, pour les 
secouristes épuisés et qui ont peu de moyen... La prière porte du fruit et mobilise notre temps et notre 
coeur dans la compassion et la foi; elle est importante, ne la négligeons pas, elle entretient l’espérance. La 
troisième façon d’être solidaire est de relativiser nos petits soucis et accepter avec plus de générosité les 
petits sacrifices que la vie nous impose, à nous qui avons tout. Cet esprit de sagesse nous permet de 
partager à notre mesure la souffrance de ces personnes, à travers nos petites souffrances du quotidien, en 
les acceptant par solidarité avec tous ces frères et soeurs en humanité qui vivent des drames terribles, et en 
demandant au Christ, à travers cela, de transformer nos épreuves en sources de vie: « Venez à moi, vous 
tous qui peinez... », « Je vous exhorte à offrir vos vies en hostie vivante... », « En toute chose, faites 
connaître vos besoins à Dieu par des prières et des supplications, avec des actions de grâces ». 
Que l’Esprit du Seigneur nous conduise et nous fasse agir dans la foi, la charité et l’espérance. 
Père Christophe Liony 


